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anuncia fi m da banda e 

turnê de despedida

PAG 12

Após saída do 
Corinthians, Renato 
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Guapimirim e Magé 
começa em dezembro

Número de casos de 
dengue sobe 15,8% e 
passa de 1,6 milhão 
em 2023, diz governo
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Ano-novo 2024: MetrôRio começa 
venda de cartões especiais para o 
réveillon em Copacabana

Homem fi lmado dando soco em 
empresário em Copacabana é 
preso na Baixada Fluminense

Vitor Hugo tem passagens por roubo, furto e tráfi co de drogas, 
atos praticados desde a adolescência, e já foi preso duas vezes.
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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301
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EQUIPARAÇÃO
Projeto de lei para dar 
condições de trabalho 

a entregadores de 
aplicativo avança na Alerj

Proposta do deputado Guilherme 
Delaroli tem parecer favorável na 

CCJ e recebe 31 apoiamentos

Caso proposta seja promulgada, profi ssionais passarão a receber R$ 3.845,63

Os entregadores das empresas de aplicativos ga-
nharam o apoio de deputados da Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) para melhoria nas con-
dições de trabalho. O Projeto de Lei 1432/2023, 
de Guilherme Delaroli (PL), foi aprovado na Co-
missão de Constituição e Justiça (CCJ), e recebeu 
apoiamento de 31 parlamentares que assinaram 
para a proposta tramitar com urgência na Casa.
O projeto obriga as empresas de aplicativos de 
entrega a instalarem pontos de apoio aos entrega-
dores em locais de alta demanda de pedidos, com 
infraestrutura adequada, disponibilizando: água 
potável; banheiro; refeitório com mesas, cadeiras 
e micro-ondas; ambiente para descanso, além de 
pontos de energia para recarga de celular, wi-fi  gra-
tuito e estacionamento para moto e bicicleta.
“Os entregadores são massacrados pelos podero-
sos, as empresas arrecadam cifras milionárias e 
repassam muito pouco para a categoria. O projeto 
de lei é para dar dignidade e condições mínimas 
de trabalho a essa classe que tanto sofre”, explica o 
deputado Guilherme Delaroli.
Na justifi cativa, o deputado destaca a impor-
tância da categoria, especialmente no período 
de restrições da Covid-19, citando pesquisa re-
alizada em 2022 constando 385.742 entregado-
res no país, segundo a Associação Brasileira de 
Mobilidade e Tecnologia e o Centro Brasileiro 
de Análise e Planejamento.
O projeto de lei estabelece que os custos prove-
nientes da instalação e manutenção dos pontos 
de apoio serão de responsabilidade exclusiva das 
empresas, não podendo sob qualquer forma ser 
cobrado ou repassado aos entregadores.
Ainda de acordo com o PL 1432/2023,  as empre-
sas de aplicativo terão o prazo de 120 dias para se 
adequarem à lei, e o descumprimento acarretará 
ao infrator multa de 1.000 UFIRs-RJ, dobrando 
em caso de reincidência. 
“Diversas cidades no Brasil já conseguiram apro-
var leis similares, o Estado do Rio não pode negli-
genciar nem esquecer desses homens e mulheres 
que trabalham muito, por horas, e hoje, infeliz-
mente, não têm nenhuma condição de trabalho”, 
conclui Guilherme Delaroli, que recebeu o apoio 
de deputados de diferentes partidos para urgência 
na tramitação e votação, incluindo o presidente da 
Alerj, Rodrigo Bacellar (PL).

Comissão de Educação 
da Câmara dos Deputa-
dos aprovou o projeto 
de lei (PL) n° 2.387, de 
2023, que inclui profes-
sores públicos de educa-
ção infantil na carreira 

do magistério da educação básica, para 
que tenham direito ao piso salarial esta-
belecido na lei federal n° 11.738, de 2008.
Hoje, esses profi ssionais têm o pagamento 
do piso vinculado à decisão administrativa 
local, por não estarem explicitados no texto 
da lei. Caso a proposta seja promulgada no 
Parlamento, profi ssionais esses servidores 
passarão a receber R$ 3.845,63.
Pelo projeto, são considerados professores de 
educação infantil os servidores que exerçam 
função docente, com formação no magisté-

rio ou em curso de nível superior e aprova-
dos em concurso público. Essas atribuições 
estão incluídas na Lei de Diretrizes e Bases 
da Educação Nacional (LDB).
O projeto foi aprovado com uma emenda 
da relatora, deputada federal Socorro Neri 
(PP-AC), a qual deixou claro que serão con-
siderados professores da educação infantil os 
que atuem diretamente com crianças.
"Professores de educação infantil recebem 
salários inferiores aos de professores de ou-
tras etapas educacionais, em muitos estados e 
municípios, apesar de trabalharem a mesma 
quantidade de horas", observou a relatora.
A proposta continua em tramitação na Câ-
mara dos Deputados. Se aprovado na Câma-
ra, o PL, de autoria da deputada federal Pro-
fessora Luciene Cavalcante (Psol-SP), será 
enviado ao Senado Federal.

A Firjan destaca, após a divulgação dos da-
dos de produção industrial, pelo Instituto 
Brasileiro de Geografi a e Estatística (IBGE), 
que a produção industrial fl uminense cres-
ce acima da média nacional. Apesar do 
recuo de 2,0% em outubro em relação ao 
mês anterior, na série com ajuste sazonal, a 
indústria do estado do Rio de Janeiro apre-

senta crescimento de 4,0% em doze meses, 
superando a média da indústria brasilei-
ra (0,0%). Esse avanço do setor industrial 
fl uminense em doze meses, até outubro, 
foi observado tanto na indústria extrativa 
(6,5%) quanto na de transformação (1,4%). 
Cabe destacar, contudo, que o vetor de cres-
cimento no período foi a cadeia de óleo e 
gás, com destaque não apenas na atividade 
extrativa, mas também em coque, derivados 
do petróleo e biocombustíveis (+11,4%).
A Firjan ressalta que apesar de o estado do 
Rio de Janeiro se posicionar, nos últimos 
doze meses, como o segundo maior pro-
dutor industrial entre todas as regiões pes-
quisadas pelo IBGE, fatores conjunturais e 
estruturais ainda representam um desafi o 
para o setor. A alta carga tributária e a ainda 

elevada taxa de juros são os principais pro-
blemas enfrentados pelos industriais fl umi-
nenses em 2023. Diante disso, reforça-se a 
importância de continuidade nos esforços 
para o avanço das reformas estruturantes.
A Firjan reafi rma que não há espaço para 
aumento de carga tributária no estado do 
Rio de Janeiro sem impacto na subsistência 
do setor produtivo. Por isso, ressalta que o 
recente aumento da alíquota de ICMS no 
estado é totalmente incompatível com o ce-
nário econômico que a indústria fl uminense 
atravessa. Apenas com uma carga tributária 
adequada e melhorias em infraestrutura o 
estado do Rio de Janeiro conseguirá desen-
volver um polo industrial dinâmico, conso-
lidando a economia fl uminense e criando 
oportunidades para toda a população.

Os pequenos negócios do setor de Serviços têm 
sido os maiores geradores de emprego em 2023. 
Segundo levantamento do Sebrae, feito a partir 
de dados do Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged) do Ministério da Eco-
nomia, no período de janeiro e outubro deste 
ano as micro e pequenas empresas desse setor 
geraram 648,6 mil novas vagas de trabalho, se-
guidas pelas empresas da Construção (231,8 
mil) e Comércio (200,4 mil). Sozinhas, as pe-
quenas empresas de Serviços criaram 36% do 
total de empregos do país no ano.
No acumulado do ano, as atividades de 
maior destaque têm sido “Construção de 

Edifícios” (74,2 mil empregos), “Transporte 
Rodoviário de Carga” (70,5 mil) e “Restau-
rantes e outros estabelecimentos de serviços 
de alimentação e bebidas” (60,8 mil). Nessas 
atividades, as MPE foram as que mais contri-
buíram, gerando, respectivamente 75,9 mil, 
52,2 mil e 60,5 mil novos postos de trabalho.
Considerando apenas o mês de outubro, as MPE 
de Serviços também foram destaque, com o sal-
do líquido de 58,4 mil vagas criadas, seguidas de 
Comércio (37,7 mil vagas) e Construção (14,2 
mil). Enquanto isso, entre as Médias e Grandes 
Empresas, os destaques foram nos setores de 
Serviços (48,3 mil vagas), Comércio (11,9 mil) 

e Agropecuária (6,2 mil).
Para o presidente do Sebrae, Décio Lima, 
as empresas de Serviço têm impulsionado a 
geração de empregos e cumprem um papel 
estratégico na economia.
“O setor é fundamental para o nosso país. 
Por englobar um grande número de ativida-
des onde, na maioria das vezes, não há ne-
cessidade de adquirir equipamentos caros 
e grandes estoques para começar a empre-
ender, o setor de Serviços funciona como 
a principal porta de entrada de pessoas no 
mundo do empreendedorismo”, comenta 
Décio Lima, presidente do Sebrae.

Piso salarial a professores públicos de educação 
infantil é aprovado em comissão do Parlamento

Presidente do Banco Central, Roberto Campos 
Neto - Foto: Arquivo/Agência Brasil

Produção industrial fl uminense cresce 
acima da média nacional, destaca Firjan

Pequenas empresas do setor de Serviços lideram a geração de empregos em 2023
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Secretaria municipal de Saúde confirmou nova fase do calendário após orientação do Ministério da Saúde divulgada na última 
quarta-feira. Reforço foi anunciado após surgimento de uma nova linhagem que tem causado aumento de casos da doença no Ceará

Cidade do Rio aplica segunda dose 
bivalente para idosos e grupos de risco

Número de casos de dengue sobe 15,8% e 
passa de 1,6 milhão em 2023, diz governo

Espírito Santo, Minas Gerais, Santa Catarina, Paraná, Mato Grosso do Sul, Distrito Federal e Goiás tiveram maior incidência da doença. 
Pasta analisa inclusão da vacina contra a dengue em programa de imunizações.

está disponível para o público indicado", expli-
cou em nota.
A determinação do Ministério da Saúde tem 
como pano de fundo o surgimento de uma nova 
variante do vírus no país que tem causado au-
mento de casos da doença no Ceará, com pre-
dominância em Fortaleza. A variante BA.2.86.1 
e suas sublinhagens já haviam sido identificadas 
em outros países, e seu primeiro caso no Bra-
sil foi registrado pela pasta federal em 17 de 
novembro, no Ceará. A maioria dos casos da 
sublinhagem da nova variante JN.1 está retida 
em Fortaleza, mas também foram identificadas 
infecções no interior do estado.
Hoje, a Organização Mundial de Saúde (OMS) 
classifica a variante como de baixo risco, com 
crescimento lento em 47 países. Ainda assim, 
nota técnica do ministério aponta que a pasta 
observou aumento expressivo de casos de Co-
vid-19 a partir da segunda quinzena de novem-
bro. Segundo o documento, 80% das amostras 
dos casos coletados no Ceará no último mês são 
da nova sublinhagem JN.1 da BA.2.86.
A cidade do Rio começou o calendário da primei-
ra dose da bivalente contra a Covid-19 no final 
de fevereiro deste ano, também por grupos prio-
ritários. De acordo com dados do painel de vaci-
nação do município, consultado nesta sexta-feira, 

foram aplicadas, até o momento, 1.623.167 doses 
do primeiro reforço bivalente. No Brasil, o calen-
dário de imunização incluiu: 1ª e 2ª doses, mais 
duas doses de reforço e mais uma de reforço com 
o imunizante bivalente. Essa nova fase, para quem 
seguiu o cronograma, e está nos grupos contem-
plados, receberá a sexta dose.
De acordo com a SMS, "há disponibilidade de 
doses em todas as unidades de Atenção Primá-
ria e no Super Centro Carioca de Vacinação". No 
site da prefeitura é possível encontrar as unida-
des em atendimento (clique aqui).
Apesar da nova orientação, recém-divulgada, 
o Ministério da Saúde reforça que a atual imu-
nidade da população em todo o mundo per-
manece altamente reativa a esta variante, espe-
cialmente contra doenças graves, mas também 
contra doenças sintomáticas.

Quem pode se vacinar
Nesta etapa da dose de reforço (segunda dose) 
com a bivalente, devem procurar os postos — 
desde que tenham recebidos a primeira dose 
há pelo menos seis meses — idosos e pessoas 
imunocomprometidas. Em um dos postos de 
vacinação, é necessário apresentar documento 
de identificação e o comprovante de vacinação. 
No caso do grupo de imunocomprometidos, 

deve-se apresentar o comprovante da sua condi-
ção, que pode ser o cadastro da sua unidade de 
referência ou documento assinado e carimbado, 
como laudos, declarações, prescrições médicas 
ou relatórios médicos com descritivo ou CID da 
doença ou condição de saúde, além de CPF ou 
CNS do usuário.

Estão no grupo de imunocomprometidos:
• Pessoas transplantadas de órgão sólido ou de 

medula óssea;
• Pessoas vivendo com HIV (PVHIV);
• Pessoas com doenças inflamatórias imunome-

diadas em atividade e em uso de corticoides 
em doses 120 mg/dia de prednisona, ou equi-
valente, por 14 dias;

• Crianças: doses de prednisona, ou equivalente, 
2 mg/Kg/dia por mais de 14 dias até l0kg;

• Pessoas em uso de imunossupressores e/ou 
imunobiológicos que levam à imunossupres-
são. Pessoas com erros inatos de imunidade 
(imunodeficiências primárias);

• Pessoas com doença renal crônica em hemo-
diálise;

• Pacientes oncológicos que realizam tratamen-
to quimioterápico ou radioterápico nos últi-
mos seis meses;

• Pessoas com neoplasias hematológicas

O número de casos de dengue no Brasil passou de 
1,6 milhão em 2023, um aumento de 15,8% em 
relação ao mesmo período do ano passado, se-
gundo o Ministério da Saúde divulgou nesta sex-
ta-feira (8). Até dezembro de 2022, haviam sido 
registrados 1,3 milhão de casos. O número de 
mortes também subiu: de 999 para 1.053 óbitos.
A pasta avalia a incorporação no Sistema Único 
de Saúde (SUS) de uma vacina contra a doença.
Os estados de Espírito Santo, Minas Gerais, San-
ta Catarina, Paraná, Mato Grosso do Sul, Distri-
to Federal e Goiás foram os lugares com maior 
incidência de dengue.
Motivo para o aumento de acordo com o mi-
nistério, "fatores como a variação climática, o 
aumento das chuvas, o número de pessoas sus-
cetíveis às doenças e a mudança na circulação 
de sorotipo do vírus são fatores que podem ter 
contribuído para esse crescimento".
Estratégia de combate: a pasta informou que 
seis novas cidades irão receber mosquito que não 
transmite a dengue para tentar conter a doença.
• O método Wolbachia será implementado em 

Natal, Uberlândia (MG), Presidente Pruden-
te (SP), Londrina (PR), Foz do Iguaçu (PR) e 

Joinville (SC).
• Campo Grande (MS), Petrolina (PE), Belo Ho-

rizonte, Niterói (RJ) e Rio de Janeiro continu-
am no projeto.

Estimativas para 2024: a secretária de Vigilância 
em Saúde e Ambiente da pasta, Ethel Maciel, aler-
tou para as estimativas sobre a dengue em 2024.
"O Centro-Oeste vai ficar em nível epidêmico. 
No Sudeste, atenção para Minas Gerais e Espírito 
Santo, com potencial epidêmico. No Sul, Paraná 
tem potencial muito alto. Já o Nordeste terá um 
aumento, mas abaixo do limiar epidêmico", disse.
Principais sintomas da dengue
• Febre
• Dor no corpo e articulações
• Dor atrás dos olhos
• Mal-estar
• Falta de apetite
• Dor de cabeça
• Manchas vermelhas no corpo

Se identificar algum desses sintomas, a orienta-
ção é procurar um serviço de saúde para diag-
nóstico e tratamento adequados.

Vacina no SUS
Nesta semana, o Ministério da Saúde abriu uma 
consulta pública sobre proposta de incorporação 
no SUS de uma vacina contra a dengue, a Qdenga.
A Conitec já recomendou a inclusão do imu-
nizante para localidades e grupos prioritários 
a serem definidos pelo Programa Nacional de 
Imunizações (PNI), mas pede uma redução do 
preço pela fabricante, a Takeda Pharma.
Em nota, a Takeda informou que "está aberta 
para uma negociação de preço que viabilize a 
incorporação e o acesso da população elegível à 
Qdenga por meio do PNI".
A avaliação inicial favorável da Conitec, condi-
cionada a uma adequada negociação de preços 
para a vacina ser usada na estratégia do PNI, nos 
dá certeza de que poderemos contribuir de modo 
ainda mais abrangente para o combate à dengue.
— Nísia Trindade, ministra da Saúde, durante a 
apresentação dos dados sobre dengue
De acordo com a ministra, o processo de incor-
poração da Qdenga "poderá se constituir em 
uma alternativa importante para auxiliar no en-
frentamento da doença, alinhada às demais es-
tratégias já implementadas atualmente".

Os postos de saúde da cidade 
do Rio de Janeiro já aplicam 
a segunda dose da vacina bi-
valente contra a Covid-19. O 
reforço é oferecido a idosos 
e grupos de pessoas imuno-
comprometidas com mais de 

12 anos que já tenham tomado a última dose 
do imunizante há mais de seis meses. A nova 
fase do calendário é válida após o Ministério da 
Saúde decidir antecipá-la, anuncio feito na úl-
tima quarta-feira. De acordo com a Secretaria 
municipal de Saúde (SMS), "as 238 unidades de 
Atenção Primária no município do Rio estão 
abastecidas com a Pfizer bivalente e a vacinação 
segue normalmente. A nova dose de reforço já 
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presidente eleito da Argentina, 
Javier Milei, se reuniu nesta 
sexta-feira com o ex-presiden-
te brasileiro, Jair Bolsonaro 
(PL) , em um hotel do centro 
de Buenos Aires. Também 
participou do encontro a ex-

-candidata presidencial e futura ministra da 
Segurança do novo governo, Patricia Bullrich, 
entre outros colaboradores e aliados de Milei, 
além do ex-secretário de Comunicação da Pre-
sidência na gestão de Bolsonaro, Fabio Wajngar-

ten. Aos gritos de “leão e mito”, Milei e Bolsona-
ro posaram para uma foto, junto a um pequeno 
grupo de pessoas que participou da reunião.
— Foi uma conversa entre amigos, ele fez um 
breve retrato do que vive a Argentina . A ques-
tão mais importante é a economia. Todo mundo 
sabe disso. A escola dele é a austríaca, a do Paulo 
Guedes é uma outra, a de Chicago, que tem os 
mesmos objetivos — declarou Bolsonaro ao dei-
xar o hotel onde se reuniu com Milei.
O ex-presidente disse, ainda, que Milei "vai ter 
que tomar medidas mais rápidas.

Aos gritos de ‘leão e mito’, Milei se reuniu com 
Bolsonaro em Buenos Aires às vésperas da posse

Moraes vota contra 48 recursos de réus do 
8 de janeiro que tentam derrubar ações

Encontro com o ex-presidente brasileiro foi primeiro do presidente eleito da Argentina com um convidado 
internacional; Lula não participará da cerimônia no domingo

O — Temos uma hiperinfl ação no horizonte. Ele 
pretende conter obviamente isso daí. O número 
de delegações que ele vai receber no domingo é 
muito grande e é um sinal de que a Argentina 
é um país muito importante para o mundo — 
disse Bolsonaro, que enfatizou que "a situação 
da Argentina é pior do que a do Brasil".
A relação entre Milei e a família Bolsonaro 
nasceu há poucos anos, através de contatos 
em comum na região, entre eles o ex-candi-
dato presidencial chileno de extrema direita 
José Antonio Kast. O presidente eleito da 
Argentina também tem diálogo fluido com 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP), que esteve na 
Argentina no primeiro turno da eleição. O 
ex-presidente Bolsonaro foi uma das primei-
ras pessoas que conversou com Milei após 
sua vitória, em 19 de novembro.
O vínculo entre entre ambos é um enorme 
obstáculo para a relação entre o governo eleito 
da Argentina e a administração de Luiz Inácio 
Lula da Silva. Na visão do governo brasileiro, 
segundo uma fonte do Palácio do Planalto, 
teme-se que Buenos Aires vire “uma meca da 
extrema direita, não apenas latino-americana, 
mas global”. A agenda internacional de Milei e 
suas alianças com lideranças estrangeiras são 
vistas como complicadores para uma boa rela-
ção com o governo Lula.
No começo da semana, a Secretaria de Comu-
nicação (Secom) da Presidência confi rmou que 
Lula não irá na posse, apesar das tentativas de 
aproximação nas últimas semanas. O presidente 

será representado pelo seu ministro das Rela-
ções Exteriores, Mauro Vieira.
A presença na Argentina do presidente da Ucrâ-
nia, Volodymyr Zelensky, que segundo meios de 
comunicação argentinos participará da posse, 
também foi vista com preocupação por mem-
bros do governo brasileiro. Se a ideia de realizar 
uma cúpula entre países latino-americanos e a 
Ucrânia prosperar, como pretende Zelensky em 
acordo com Milei, o Brasil não participará do 
encontro, frisaram fontes do Palácio do Planalto.
Em seu rápido encontro com a imprensa 
argentina e brasileira, Bolsonaro, que nesta 
sexta também passeou pela turística rua Flo-
rida, no centro portenho, aproveitou para 
dar uma alfinetada em Lula:
— A esquerda quer a união pelo poder. Nós 
queremos a união pelo bem-estar da sua po-
pulação e respeitando, obviamente, a auto-
nomia de cada país. Perguntado sobre a au-
sência de Lula na posse, Bolsonaro afirmou 
que "sobre esse cara não vou falar".
Antes da eleição argentina, Milei e Eduardo 
Bolsonaro conversaram sobre a possibilidade de 
realizar um encontro da extrema direita inter-
nacional na capital argentina. O evento nunca 
aconteceu, mas a iniciativa poderia ser retoma-
da após a posse de Milei, no domingo.
A conversa desta sexta-feira durou pouco mais 
de uma hora, e foi o primeiro encontro que o 
presidente eleito da Argentina teve com um con-
vidado internacional que chegou ao país para 
presenciar sua posse.

O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), votou nesta sexta-feira, 
8, para negar recursos em que 48 acusados pelo 
8 de janeiro tentavam reverter as decisões que 
os colocaram no banco dos réus pela participa-
ção nos atos golpistas que deixaram um rastro 
de destruição na Praça dos Três Poderes.
As contestações são analisadas em dois julgamentos 
virtuais que tiveram início à meia noite desta sexta e 
tem previsão de terminar no próximo dia 15.
Os ministros se debruçam sobre embargos de 
declaração - tipo de recurso em que os denun-
ciados sustentam ambiguidade, omissões ou 
contradições em determinada decisão, no caso a 
de recebimento de denúncias apresentadas pela 
Procuradoria-Geral da República (PGR).
Ao averiguar os argumentos, o ministro Alexandre 
de Moraes ponderou que não há "defi ciências" nas 
decisões que determinaram a abertura de ações pe-
nais contra os 48 denunciados pela PGR. O relator 
rechaçou incerteza, dubiedade ou obscuridade.
Na avaliação do ministro, os recursos não devem 
ser acolhidos vez que, "a pretexto de sanar omis-
sões do acórdão embargado, reproduzem mero 
inconformismo com o desfecho do julgamento".
Moraes ainda frisou que sobrestou as ações pe-
nais ligadas ao 8 de janeiro para aguardar o pa-
recer da PGR sobre o oferecimento de proposta 
de acordo de não persecução penal a parte dos 
denunciados - possibilidade que foi reconheci-
da pelo STF posteriormente.

Javier Milei, presidente eleito 
da Argenti na, ao lado do 

ex-presidente Jair Bolsonaro — 
Foto: Reprodução

Ministro Mauro Vieira nega acusação 
de injúria racial a camareira de hotel

Procurado, o Itamaraty informou que o chanceler não vai ao 
apartamento onde crime teria acontecido há dois meses

Uma camareira do apart-hotel Top Leblon, 
na Zona Sul do Rio, alegou ter sofrido cri-
me de injúria racial no local de trabalho. A 
vítima registrou o caso na 14ª DP (Leblon), 
logo após o fato. À polícia, ela contou que 
foi xingada de “preta suja”. O suspeito já foi 
identificado pelos investigadores e será cha-
mado para depor na próxima semana.
Segundo investigadores, a camareira contou 
que o suspeito pediu a chave de um aparta-
mento, mas como a funcionária se recusou 
a entregá-la, ele teria a insultado. O crime 
ocorreu por volta de 11h30. Ao verificar seus 
registros, a administração do apart-hotel 
descobriu que o ministro das Relações Ex-
teriores, Mauro Vieira, era o proprietário do 
imóvel. A Polícia Civil afirmou que o chan-
celer não teve participação no caso.
Em nota, a corporação informou que: "Após 
analisar imagens e ouvir a vítima e testemu-
nhas, a 14ª DP (Leblon) constatou que o au-
tor do fato não é o ministro, mas uma pessoa 
que administra o imóvel dele. Os agentes es-
tão em diligências para elucidar o fato." Há 
informações de que o apartamento estava em 
reforma.
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TARIFA

cobrança de pedágio nas novas 
praças em Guapimirim (P8) e 
Magé (P7), ambos municípios 
na Região Metropolitana do 
Rio de Janeiro, vai começar a 
partir do próximo dia 17 de 
dezembro, num domingo. A 

medida foi autorizada pela Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) e publicada no 
Diário Oficial da União desta sexta-feira (8).
A nova praça em Guapimirim ficará no KM 13 
da BR-493 (Magé-Manilha), na altura do bairro 
Vale das Pedrinhas, perto da Área de Proteção 
Ambiental (APA) Guapimirim, e custará R$ 
19,40 para automóveis simples de categoria 1.
Para veículos de categoria 2, como ônibus, furgão, 
caminhão leve e caminhão-trator, a tarifa no pedá-
gio da BR-493, em Guapimirim, será de R$ 38,80.
Já a nova praça de Magé estará localizada no 
KM 115 da BR-116 (Rio-Teresópolis), na altu-
ra do bairro Parque Dom Pedro II, entre Santo 
Aleixo e Jororó, e custará R$ 18,60 para veículos 

simples de categoria 1.
Para veículos de categoria 2, como ônibus, furgão, 
caminhão leve e caminhão-trator, a tarifa no pe-
dágio da BR-116, em Magé, será de R$ 37,20.
Ambas as praças serão geridas pela EcoRioMinas, 
empresa que venceu o leilão em maio do ano pas-
sado em disputa ocorrida na B3, em São Paulo.
Essas novas praças de pedágio funcionarão no 
sistema “free flow”, cobrança por trecho rodado 
na rodovia via tag (chip), com desconto de 5% 
em qualquer praça, independentemente do tipo 
de veículo e de quantidade de viagens realizadas.
Além disso, será aplicado o Desconto de Usuário 
Frequente (DUF) para os condutores que optarem 
pelo sistema automático de cobrança e que utili-
zam várias vezes por mês um determinado trecho 
de rodovia, nesse caso moradores e trabalhadores 
dessas localidades em seus veículos de passeio.
Com o funcionamento dessas futuras praças 
de pedágio, serão fechadas as praças Pierre 
Berman, Santa Guilhermina e Santo Aleixo, 
todas em solo mageense.

Moradores de bairros e comunidades das zonas 
Oeste e Norte do Rio estão sofrendo com a falta 
de água, nesta sexta-feira (8), que vem aconte-
cendo desde a última segunda-feira (4). O pro-
blema foi causado por conta de uma obra reali-
zada pela concessionária Iguá na Praça Seca.
Nas redes sociais, moradores das regiões fizeram 
diversas reclamações. Alguns deles relataram 
estar sem água desde a última segunda à noite.  
Uma moradora do Tanque, um dos bairros afeta-
dos, contou estar sem água desde terça-feira (5). 
Já um outro, da Taquara, alegou estar há aproxi-
madamente quatro dias sem abastecimento.
"Quase 4 dias sem água, pois a Iguá não tem 
competência para prestar um serviço adequa-
do", publicou nas redes sociais.
Nesta quinta-feira (7), testemunhas relataram a pre-
sença de caminhões pipa abastecendo na Iguá da 
Estrada da Covanca, no Tanque. Na publicação, in-
formaram que na própria rua não há abastecimento 
e as casas já estavam sem "uma gota de água".
"Na própria Estrada [da Covanca] não tem uma 
gota de água nas casas, como no caso da minha 
sogra que mora a 50 metros dessa estação, e está 
sem água desde terça-feira. a rua Vila Bom Cli-
ma, onde moro, a 100 metros desse local, tam-
bém não tem água, e eles estão abastecendo os 
caminhões com pressão total. Absurdo!"
De acordo com a Iguá, todas as obras de insta-
lação dos medidores de vazão foram finalizadas 
nesta quinta e o abastecimento em todos os bair-
ros foi retomado, porém, a normalização comple-
ta do sistema pode levar até 72h após o retorno.
Ainda segundo a concessionária, o fornecimen-

to pode apresentar baixa pressão e falta d’água, 
especialmente nas regiões mais elevadas e extre-
midades do sistema.
A Iguá também informou que, caso seja neces-
sário, vai disponibilizar caminhões pipa para 
locais emergenciais como hospitais, clínicas e 
UPAs, entre outros.
Já a Águas do Rio comunicou, por meio de nota, 
que retomou, na quinta, o fornecimento de água 
para os 17 bairros da Zona Norte e suas comu-
nidades que estava suspenso, devido ao serviço 
realizado na rede de distribuição da Praça Seca. 
O prazo de normalização também é de 72h.

Bairros parcialmente afetados
Os bairros com abastecimento parcial atendidos 
pela Iguá são: Anil, Barra da Tijuca, Camorim, 
Cidade de Deus, Curicica, Freguesia (Jacarepa-
guá), Gardênia Azul, Grumari, Itanhangá, Jaca-
repaguá, Joá, Pechincha, Recreio dos Bandeiran-
tes, Tanque, Taquara, Vargem Grande, Vargem 
Pequena e Praça Seca (parcial).
Além da área da Iguá, o abastecimento será retoma-
do gradativamente em bairros atendidos pela con-
cessionária Águas do Rio, impactados por uma das 
obras. São eles: Abolição, Água Santa, Bento Ribeiro, 
Cachambi, Campinho, Cascadura, Encantado, En-
genho de Dentro, Marechal Hermes, Méier, Oswal-
do Cruz, Piedade, Pilares, Praça Seca, Quintino Bo-
caiúva, Todos os Santos e Vila Valqueire.
A concessionária Iguá reiterou a necessidade do 
uso consciente da água neste período e se colo-
cou à disposição dos clientes, por meio da Cen-
tral de Atendimento no número 0800 400 0509 

(telefone e WhatsApp).
A Águas do Rio afirmou estar à disposição dos 
clientes, através do 0800 195 0 195, disponível para 
ligações gratuitas e mensagens via WhatsApp.

Comunidades, atendidas pela
Águas do Rio, afetadas

• Avenida do Tenente
• Avenida Dom Helder Câmara, nº 9.991 (rua 

Silvério, nº 79)
• Bairro Ouro Preto
• Barão
• Beco da Amizade
• Beco Enedina
• Belém-Belém
• Caminho da Reta
• Cardoso de Mesquita, nº 28
• Comandante Luis Souto
• Comunidade Santa Rosa
• Condomí nio Mandela
• Conjunto Residencial Fernão Cardin
• Engenheiro Alfredo Gonçalves
• Fazenda da Bica
• Fazenda Mato Alto
• Fazendinha de Água Santa
• Inácio Dias (RA – Méier)
• Jacarezinho
• Jardim Piedade
• Joaquim Méier
• Malvinas
• Monte Carmelo
• Morro do Engenho da Rainha
• Morro do Juca
• Morro do Pau Ferro

• Morro do Trajano
• Morro do Urubu
• Morro Inácio Dias
• Outeiro (RA – Méier)
• Padre Manuel da Nóbrega
• Parque Araruna
• Parque Vila Nova
• Pica Pau Amarelo
• Praça Cândida Vargas
• Rua Baleares
• Rua Embiri
• Rua Engenheiro Clóvis nº 304
• Rua Jerônimo Pinto, nº 942
• Rua Joaquim Martins, nº 378-Fundos
• Rua José Felix de Mariz
• Rua Lemos de Brito
• Rua Luiz Beltrão
• Rua Pereira de Figueiredo, nº 630
• Rua Pereira Pinto
• Rua Saçu
• Rua São Lourenço
• Rua São Marciano
• Rua Urucuia, nº 570
• Rua Venâncio Ribeiro, nº 475
• Santos Titara
• Serra do Padilha
• Seu Pedro
• Sociedade Beneficiente e Social Frei
• Teixeira Bastos
• Vila Campinho
• Vila da Amizade
• Vila Eugênia
• Vila Operária Luiz Carlos Prestes
• Vitória da Conquista

Cobrança de pedágio nas novas praças em 
Guapimirim e Magé começa em dezembro

Moradores das zonas Norte e Oeste reclamam 
de falta d'água após obras de concessionária

Em Guapimirim, o pedágio ficará na BR-493, na altura do Vale das Pedrinhas; em Magé,
na BR-116, na altura do Parque Dom Pedro II

Segundo a Iguá, o abastecimento foi interrompido para instalação dos medidores de vazão

A

2

Futura praça de pedágio na BR-116, em Magé 
Foto: Vinicius da XJ6 - Foto: Reprodução
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Segundo a polícia, crime ocorreu porque vítima suspendeu mesada de R$ 5 mil após fim de relacionamento
Alessandro Ferreira dos San-
tos, o 'Parrudo', um dos res-
ponsáveis por comandar o 
incêndio a 35 ônibus na ci-
dade do Rio, foi baleado na 
comunidade Vilar Carioca, 
na Zona Oeste, durante um 

confronto com policiais da 35ª DP (Campo 
Grande), nesta sexta-feira (8). O criminoso foi 
socorrido por policiais e levado para o Hospital 
Municipal Rocha Faria, em Campo Grande. O 
estado de saúde dele é considerado grave.
'Parrudo' é apontado pela Polícia Civil como 
sendo o chefe da milícia que atua no Vilar 
Carioca e também é um dos homens de con-
fiança de Luís Antônio da Silva Braga, o Zi-
nho, miliciano mais procurado do estado do 
Rio de Janeiro. Segundo a Civil, policiais da 
35ª DP (Campo Grande) foram atacados a ti-
ros ao abordarem Alessandro no Vilar Cario-
ca. Houve confronto e, ao final dos disparos, 
ele foi encontrado baleado. 
Contra o miliciano havia dois mandados de pri-
são pendentes pelos crimes de organização cri-
minosa, lavagem de dinheiro e receptação. Ales-
sandro está internado na unidade sob custódia.

Maior número de ônibus queimados da histó-
ria do Rio em um dia

Criminosos da Zona Oeste atearam fogo em 
ônibus, articulados do BRT e em veículos de 
passeio na tarde do dia 23 de outubro, em reta-
liação pela morte de Matheus da Silva Rezende, 
o 'Faustão', sobrinho do miliciano Zinho. Ma-
theus morreu após confronto com policiais civis 
na comunidade Três Pontes, em Santa Cruz.
De acordo com o Rio Ônibus, foram 35 ônibus 
incendiados, sendo 20 de frotas municipais, 
cinco BRTs e outros 10 de turismo e fretamen-
to. Carros de passeio e barricadas também fo-
ram incendiados, levando terror a passageiros 
e moradores. Em apenas um dia, a cidade do 
Rio de Janeiro teve o maior número de ônibus 
queimados de sua história.
Na ocasião, o governador Cláudio Castro pediu ri-
gidez em relação à legislação. "Crime de terrorismo 
não pode ter progressão de pena, a pena tem que 
ser 30 anos, em regime fechado, sem progressão. 
Utilização de arma de guerra, a mesma coisa. Ope-
rar serviço público para tráfico e milícia também 
tem que ser 30 anos sem progressão", afirmou. 
Atualmente, a lei prevê de 12 a 30 anos de reclusão, 
com a possibilidade de regime semiaberto.

Miliciano que ajudou a liderar incêndio a 35 
ônibus no Rio é baleado e preso na Zona Oeste

P

Jovem furtou e engoliu cordão de ouro de homem na Praia 
da Barra. Ele foi preso por equipe do Segurança Presente — 

Foto: Reprodução

Ministério Público do Rio faz operação para cumprir mandados de prisão e busca e apreensão contra suspeitos, vários objetos 
foram apreendidos pela polícia na Operação Medelín — Foto: Divulgação

Um jovem de 19 anos furtou um cordão de 
ouro de um casal que caminhava na Avenida 
do Pepê, na Barra da Tijuca, na Zona Oeste do 
Rio. Segundo os agentes do Segurança Presen-
te do bairro, que o detiveram logo em seguida 
ao crime, ele confessou que havia engolido a 
joia, avaliada em R$ 3.500. O caso aconteceu 
nesta quinta-feira.
De acordo com a equipe do Barra Presente, a víti-
ma, de 38 anos, caminhava com a esposa quando 

foi surpreendida pelo jovem, que passou correndo e 
puxou o cordão que estava no pescoço do homem.
Os policiais prenderam o suspeito na altura do Pos-
to 3 da Praia da Barra, ainda na orla. Ele foi levado 
para o Hospital Municipal Lourenço Jorge, na mes-
ma região, e passou por exames, como o de raio-x, 
que mostrou a joia no corpo do jovem. Na unidade, 
ele foi medicado.
O suspeito, que não teve o nome revelado, foi levado 
para a 16ª DP (Barra da Tijuca), que investiga o caso.

Uma quadrilha composta por homens e mulhe-
res, brasileiros e estrangeiros, aplicava golpes 
usando aplicativos de relacionamento na inten-
ção de roubar criptoativos das vítimas. Nesta 
sexta-feira, o Ministério Público do Rio faz uma 
operação para cumprir mandados de prisão e 
busca e apreensão contra os suspeitos, que do-
pavam as vítimas com boa noite, cinderela e usa-
vam o celular delas para as transferências.
O grupo iniciava conversas com as vítimas em 
potencial pelos aplicativos de namoro, marca-
va encontros, dopava as pessoas e tomava seus 
celulares para fazer transferências imediatas de 
criptoativos.
"Ao longo da apuração, por meio de técnicas 
avançadas de rastreio de criptoativos, foi pos-
sível identificar os integrantes do grupo, alguns 
deles localizados em outros países, e desvendar 

as sofisticadas estratégias que utilizavam para 
selecionar e abordar as vítimas, assim como 
ocultar os ativos subtraídos", diz a nota do Mi-
nistério Público.
A ação do Ministério Público do Rio foi feita por 
meio dos promotores de Justiça Fabiano Gon-
çalves Cossermelli Oliveira e Diogo Erthal Alves 
da Costa e da Coordenadoria de Segurança e In-
teligência (CSI/MPRJ) em auxílio à Promotoria 
de Justiça de Investigação Penal Territorial de 
Botafogo e Copacabana, na Zona Sul do Rio.
A operação Medelín contou, ainda, com o su-
porte do Cyber GAECO do Ministério Público 
de São Paulo e da Polícia Militar de São Paulo. 
Além da identificação das transferências de 
criptoativos, foram recuperados cartões de cré-
dito, máquinas de cartões, documentos dos cri-
minosos, celulares, joias e notas fiscais.

Jovem furta e engole cordão de ouro na Barra da Tijuca 
e é preso em seguida por equipe do Segurança Presente

Quadrilha do Rio marcava encontros em aplicativos 
de relacionamento e roubava criptoativos de 

vítimas após aplicar boa noite, cinderelaO rapaz de 19 anos abordou um casal que caminhava na Avenida do Pepê, no 
bairro da Zona Oeste do Rio Ministério Público do Rio faz operação para cumprir mandados de prisão e busca 

e apreensão contra suspeitos

Alessandro Ferreira dos Santos, o Parrudo, foi baleado e 
preso no Vilar Carioca - Divulgação
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Agentes encontram mais 100 kg de alimentos 
impróprios para consumo em restaurante

Homem fi lmado dando soco em empresário em 
Copacabana é preso na Baixada Fluminense

Morre idoso que teve corpo
incendiado por vizinho em Belford Roxo

Fiscalização em restaurante do Rio encontra 
mais de cem quilos de comida estragada

Vitor Hugo tem passagens por roubo, furto e tráfi co de drogas, atos praticados desde
a adolescência, e já foi preso duas vezes.

Paulo Roberto Alves, de 61 anos, estava internado em estado gravíssimo e sofreu uma parada 
cardiorrespiratória

oliciais civis da 13ªDP (Ipa-
nema) prenderam o suspeito 
de agredir - até desmaiar - e 
roubar o empresário Marcelo 
Rubim Benchimol em Copa-
cabana, Zona Sul do Rio. Vitor 
Hugo de Oliveira Jobim, de 

22 anos, foi detido em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, nesta sexta-feira (8).
O mandado de prisão temporária dele foi expedi-
do pelo Tribunal de Justiça do RJ nesta quinta (7).
Segundo a Polícia Civil, Vitor Hugo tem nove 
anotações criminais por roubo, furto e tráfi co de 
drogas, por atos praticados desde a adolescên-
cia, e já foi preso duas vezes.
Na quinta, um suspeito foi preso e um menor 
apreendido apontados como participantes das 
agressões na Avenida Nossa Senhora de Copa-
cabana, na Zona Sul do Rio. O ataque foi regis-
trado por câmeras de segurança
Marcelo foi atacado por um grupo de mais de 
15 pessoas. Ele foi ouvido na delegacia e contou 
sobre o momento do ataque.
“Eu me lembro que eu estava indo para a acade-
mia e vi uma moça sendo atacada. O principal 
que eu pensei foi: 'ou eu fujo ou eu ajudo ela'. 
Optei por ajudar”, disse.
Agressão seguida de roubo

No vídeo, é possível ver um dos integrantes do 
grupo de criminosos se aproximando de uma 
mulher na calçada da via. Ela é a primeira víti-
ma do bando. Um dos homens chega por trás e 
rouba alguma coisa do bolso da calça da mulher.
Logo em seguida, ao tentar atravessar a rua, a víti-
ma, a personal trainer Natália Silva, é cercada por 
mais cinco suspeitos. Ela tenta correr, mas um 
deles segura sua bolsa. Nesse momento, o empre-
sário Marcelo Benchimol aparece na imagem.
Ele impede o ataque contra Natália e entra em 
confronto com os cinco homens. Marcelo é agre-
dido, mas consegue sair. Contudo, após o primei-
ro grupo fugir da cena do crime, logo uma nova 
turma chega para continuar com as agressões.
Em poucos segundos, o empresário está frente a 
frente com outro homem, que o agride com um 
soco bastante potente. Marcelo cai sentado em 
um vaso de plantas na calçada.
Ao tentar fugir dos agressores, o empresário é 
novamente atingido, dessa vez por um soco ain-
da mais forte, por trás. O novo golpe derruba de 
vez o empresário, que cai desmaiado no chão.
Os bandidos cercam e roubam Marcelo. Em se-
guida, integrantes do primeiro grupo se juntam 
a um grupo ainda maior, que vinha andando 
pela mesma calçada. Ao todo, esse novo bando 
conta com, pelo menos, mais 11 pessoas.

Paulo Roberto Alves, de 61 anos, que teve 95% 
do corpo incendiado por um vizinho, em Bel-
ford Roxo, na Baixada Fluminense, morreu na 
madrugada desta sexta-feira (8), após dois dias 
internado no Hospital Municipalizado Adão Pe-
reira Nunes, em Duque de Caxias, na mesma re-
gião. O crime aconteceu na quarta-feira (6), por 
causa de um desentendimento por causa de um 
cachorro, ocorrido há cerca de um ano.   
De acordo com a Secretaria Municipal de Saúde 
de Duque de Caxias, Paulo Roberto, que deu en-
trada em estado gravíssimo, sofreu uma parada 
cardiorrespiratória, às 3h05. O corpo foi enca-

minhado para o Instituto Médico Legal (IML). 
Preso pelo ataque, Fernando dos Santos vai 
passar por uma audiência de custódia nes-
ta sexta-feira (13). O crime foi flagrado por 
uma câmera de segurança. Fernando estava 
em uma padaria com um balde com gasoli-
na e jogou o líquido em Paulo Roberto assim 
que ele surge na rua. Em seguida, o agressor 
acende um fósforo. A violência do ataque foi 
tão grande que o próprio suspeito também 
sofreu queimaduras. 
As investigações descobriram que o suspeito 
vinha monitorando a vítima, sabendo de sua 

rotina e horários. Na delegacia, a companhei-
ra de Paulo Roberto disse que o cão de Fer-
nando defecou na sua calçada. Ao reclamar, 
Paulo foi xingado por Fernando. De acordo 
com a Polícia Civil, após a veiculação das ima-
gens do ataque, o setor de inteligência des-
cobriu o paradeiro do suspeito, que foi reco-
nhecido nas imediações do bairro Shangrilá, 
em Belford Roxo, onde foi detido. Na 54ªDP 
(Belford Roxo), ele confessou que cometeu o 
crime porque seu animal foi agredido, há me-
ses atrás, e confirmou que as lesões em seu 
tornozelo e mãos são resultado do ataque.

Uma fi scalização realizada nesta quinta-feira 
por equipes da Delegacia Especial de Crimes 
Contra o Consumidor (Decon) e do Instituto 
Municipal de Vigilância Sanitária (Ivisa-Rio) 
numa unidade do restaurante Parmê, que fi ca 
num dos shoppings mais movimentados da 
Zona Norte do Rio, encontrou mais de cem qui-
los de comida estragada. O gerente foi preso e o 
local, interditado.
Durante a inspeção, agentes viram que a comida 
era manipulada e fabricada em situação precá-
ria. Ratos e baratas transitavam entre os alimen-
tos. Foi verifi cado, ainda, que havia produtos 
sem data de validade no local e sem as especi-
fi cações de acondicionamento, não oferecendo 

condições de consumo.
As equipes foram para o restaurante após re-
ceberem informações passadas pelo Disque-
-Denúncia (21 2253-1177) de que o comércio 
mantinha uma rotina de manipular e armazenar 
alimentos sem condições mínimas de higiene.
O gerente foi atuado em fl agrante por crime 
contra relações de consumo — a pena prevista 
é de dois a cinco anos de detenção. Ele foi en-
caminhado para o sistema prisional e fi cará à 
disposição da Justiça.
A assessoria de imprensa do restaurante Parmê 
foi procurada, mas até o momento da publica-
ção da reportagem não havia se pronunciado. O 
espaço segue aberto.

Jovem de 22 anos que nocauteou empresário em Copacabana é preso

P

AGRESSÃO 

Um suspeito de tráfi co de drogas e de armas 
foi preso, nesta quinta-feira, durante uma 
ação conjunta da Polícia federal, da Polícia 
Rodoviária Federal e da Guarda Civil Mu-
nicipal de Mangaratiba. De acordo com as 
investigações, o homem, de 28 anos, que 
mora em Volta Redonda, no Sul Fluminen-
se, estaria transportando o material ilegal 
do Rio para Angra dos Reis, na Costa Verde.
O veículo do suspeito foi abordado em 
Mangaratiba. Com o auxílio de um cão 
farejador, os agentes localizaram um fu-
zil, oito carregadores de fuzil e quatro 
quilos de drogas escondidas no tanque 
de combustível do automóvel.
Durante a abordagem o homem ofereceu 25 
mil reais aos agentes para ser liberado e por 
isso responderá por corrupção ativa.
As investigações seguirão pela Delegacia de 
Polícia Federal em Angra dos Reis e pelo Gru-
po de Investigações Sensíveis da corporação.
Além de corrupção, o foi autuado por tráfi co 
de drogas e comércio ilegal de arma. Se conde-
nado a pena poderá chegar a 39 anos de prisão.

Com ele, foram encontrados 
um fuzis e quatro quilos de 

drogas; homem ofereceu R$ 
25 mil para ser liberado e, por 
isso, responderá também por 

corrupção ativa

Suspeito de 
transportar armas e 
drogas do Rio para 

Angra dos Reis é preso

O material apreendido durante a ação conjunta 
— Foto: Polícia Federal/Divulgação
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NATAL MÁGICO EM QUEIMADOS

A prefeitura de Saquarema inaugurou a 
Central do Cidadão com serviços de di-
versas pastas do município reunidos em 
apenas um lugar. Lá, moradores podem 
encontrar com atendimentos da Secretaria 
Municipal de Saúde e da Secretaria Munici-
pal de Administração, Receita e Tributação, 
além de órgãos parceiros do Município.
A nova unidade de atendimento conta-
rá com vários serviços de saúde, como 
agendamento de consultas, exames e 
procedimentos. Todos os serviços da 
Central de Regulação, que funcionava 
no Calçadão foram transferidos para o 
local, na Central do Cidadão.
— Também colocamos algumas coorde-
nações da saúde e do Fundo Municipal 
de Saúde. Clínica Mulher, Policlíni-
ca Municipal, Clínica Oftalmológica, 
Clínica Vascular e Regulação Estadual 
também terão marcações no local — 
informou a Subsecretária Municipal de 
Saúde, Ana Paula Duarte.
Os serviços da Secretaria de Administra-
ção também ocuparão boa parte do pré-
dio. Com o novo local, a população poderá 
ter acesso ao INSS, EMATER-RJ, Posto de 
Atendimento Virtual da Receita Federal, 
Sala do Trabalhador, além da emissão de 
IPTU, FORO e Dívida Ativa, Junta Militar 
e Setor de Protocolo da Prefeitura.
— Estamos na busca de desburocratizar 
os serviços públicos, tornando-os mais 
céleres e bem mais próximos da popula-
ção, que não precisará mais ir ao Centro 
da cidade para resolver questões pro-
cessuais ou documentais — comentou o 
Secretário Municipal de Administração, 
Receita e Tributação, Hailson Ramalho.
O prédio tem quatro pavimentos e pos-
sui acessibilidade com rampas, elevado-
res e identificação em braille. A prefeita 
Manoela Peres comemorou a inaugura-
ção do espaço e se disse satisfeita com o 
início dos atendimentos.
— Eu estava ansiosa para inaugurar este 
local, que oferecerá diversos serviços ao 
cidadão saquaremense, tudo de forma 
rápida e confortável, com a facilidade 
que o cidadão merece —, comemora ela.
A Central do Cidadão funciona de segun-
da a sexta-feira, das 9h às 17h, na Aveni-
da Saquarema 5.481, em Bacaxá, próxima 
ao Terminal Rodoviário do Horto.

Unidade funciona 
de segunda a sexta-
feira, das 9h às 17h

m misto de emoção, de ale-
gria e de pertencimento to-
mou conta, na noite desta 
quinta-feira (7) em Queima-
dos, quando as luzes do Hor-
to Municipal Luiz Gonzaga 
de Macedo se acenderam e 

iluminaram toda a região. O prefeito de Quei-
mados, Glauco Kaizer, não poupou esforços 
para apresentar a população queimadense. 
A alegria já começa na entrada do município 
onde uma bela decoração de Natal, faz brilhar 
os olhos dos que passam por ali e dos que tra-
fegam pela Rodovia Presidente Dutra.
 A criançada vai poder, todos os dias de dezem-
bro, entregar cartinhas, tirar fotos com o bom 
velhinho, que ficará no Horto, das 18h às 23h. 
É ou não é o Natal dos sonhos?! O Horto Luiz 
Gonzaga de Macedo recebeu uma decoração 
natalina especial, com árvores iluminadas, neve 
artificial, DJ com música, presépio e trenó. A de-
coração está espalhada por todo o horto, crian-
do um ambiente de conto de fadas.
Para facilitar o acesso ao evento, haverá um 
ônibus gratuito que partirá da Praça dos Eu-
caliptos, no Centro, em direção ao Horto e 
também a entrada da cidade, de forma circu-
lar. O evento é gratuito e aberto ao público.
“É um orgulho, uma alegria imensa poder ofe-
recer aos nossos cidadãos esta comemoração 
natalina. Queimados, além de estar se moder-
nizando com obras por toda cidade, trazendo 
shows de alto nível e, principalmente, cuidando 
da educação e da saúde do seu povo, entra defi-
nitivamente para o mapa das cidades que avan-
çam em prol do resgate da cultura brasileira”, 
afirma o prefeito Glauco Kaizer.

A Prefeitura de Volta Redonda, por meio da Se-
cretaria Municipal de Transporte e Mobilidade 
Urbana (STMU), reforça a orientação à popu-
lação sobre o cadastramento do VR Card. Os 
passageiros do transporte público devem fazer o 
cadastro até o dia 31 de dezembro através do site: 
www.sindpass.com.br, ou nos postos físicos: na 
Rodoviária Municipal e na Subprefeitura do bair-
ro Retiro, de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h.
O VR Card é um cartão de passagem para ser 
utilizado nas linhas de ônibus municipais de 
Volta Redonda, e vai permitir que os morado-
res da cidade continuem pagando o valor de R$ 
4,20 na passagem (linhas municipais) a partir de 
1/1/2024. Os moradores que não tiverem solicita-
do o VR Card até o dia 31 de dezembro pagarão 
R$ 4,95 a partir de 1º de janeiro do ano que vem.
“O benefício do subsídio da prefeitura só será 
concedido para quem utilizar o cartão VR Card, 
que deverá ser recarregado no Sindpass e se hou-
ver necessidade, vamos implantar mais postos de 
recarga e em breve novas formas de pagamento, a 
exemplo do PIX”, disse o secretário de Transpor-
tes e Mobilidade Urbana, Paulo Barenco.

Vale-transporte
Para quem utiliza o vale-transporte, nada muda 
na prática. As grandes empresas da cidade arca-
rão com a diferença (R$ 0,75), sem que os traba-
lhadores paguem por isso, pois no salário já é des-
contado o valor máximo permitido por lei. Para 
as micro e pequenas empresas haverá o subsídio 
da prefeitura para beneficiar seus trabalhadores.

Como fazer o cadastramento online
Para fazer o cadastramento do VR Card pela 
internet, o morador de Volta Redonda deverá 
acessar o site https://bit.ly/cadastrovrcard.
Em seguida, deverá informar o CEP, selecionar 
a opção “Usuário VR Card” e informar nome 
completo, e-mail, celular e CPF.
Após o preenchimento, o morador deverá ane-
xar o documento de identidade com foto e o 
comprovante de residência em Volta Redonda. 
Se estiver utilizando celular ou smartphone, bas-
ta tirar foto da documentação.
Após concluir o cadastro, o Sindpass (Sis-
tema das Empresas de Transporte de Passa-
geiros) enviará as orientações da retirada do 
cartão no e-mail cadastrado.
Em caso de dúvidas, acesse o site www.sin-
dpass.com.br. Na página principal, o mora-
dor vai encontrar um aviso com links para 
acessar o cadastramento e a documentação 
necessária, além de outras informações.
Como fazer o cadastramento presencialmente
Para fazer o cadastramento do VR Card de for-
ma presencial, o morador de Volta Redonda 

deverá ir até a Rodoviária Municipal Prefeito 
Francisco Torres (Avenida dos Trabalhadores, 
nº 333, Centro), ou Subprefeitura (Avenida 
Antônio de Almeida, nº 46, no bairro Retiro).
Dele levar os seguintes documentos: original 
ou cópia do RG; original ou cópia do CPF; 
original ou cópia do comprovante de endere-
ço, expedido dentro dos últimos três meses.
Como comprovante de residência, serão 
aceitos somente contas de energia elétrica; 
água; gás (se houver); IPTU (com inscrição 
imobiliária comprovando o endereço de Vol-
ta Redonda); declaração do proprietário do 
imóvel, informando que a pessoa reside no 
local como inquilino e uma conta em nome 
do dono do imóvel, vinculada ao contrato 
de aluguel; declaração de moradia conjunta 
(devendo encaminhar o comprovante de re-
sidência do proprietário do imóvel).
Para menores de idade é necessária a apresen-
tação da Certidão de Nascimento, RG e CPF, 
acompanhado do representante legal.

Retirada do cartão VR Card
A retirada do VR Card deverá ser feita de 
segunda a sexta-feira, das 9h às 18h30, no 
posto de atendimento do Sindpass em Vol-
ta Redonda, que fica localizado no segundo 
andar do Pontual Shopping (Rua 14, nº 350, 
2º piso), na Vila Santa Cecília. O prazo para 
produção e retirada do VR Card é informa-
do pelo Sindpass pelo e-mail informado du-
rante o cadastro.

Ao todo são 500 mil microlâmpadas de led espalhadas pelo município 

Saquarema 
inaugura Central 
do Cidadão com 

serviços de saúde 
e administração 

municipal

Iluminação natalina em toda cidade tem encantado os 
moradores e renovado a esperança de um futuro melhor

Cadastramento online e presencial para 
o VR Card segue até 31 deste mês

U

Outros locais da cidade também receberam 
iluminação, como na pista de caminhada na 
Fanchem, a Praça Nossa Senhora da Con-
ceição  no Centro, e a Estrada do Lazareto 
que abrange três bairros. Ao todo, 500 mil 
microlâmpadas de led que vão encantar a ci-
dade durante o mês de dezembro. 
Quem está feliz com a decoração pela primeira 
vez na cidade é a moradora do bairro Fanchem, 
Sandra Helena (61). "Primeiro ano que vejo uma 
decoração dessa, tudo muito lindo, estou encan-
tada, estão de parabéns", descreve.
A segurança do evento é garantida pela Guar-
da Municipal, Proeis e agentes do 24° BPM. O 
Proeis também realizará uma ação social, distri-

buindo brinquedos para crianças carentes.

Confira a programação completa
• Papai Noel: das 18h às 23h, todos os dias do 

mês de dezembro
• Decoração natalina: árvores iluminadas, 

neve artificial, DJ com música natalina, 
presépio e trenó

• Ônibus gratuito: da Praça dos Eucaliptos para 
o Horto, de forma circular, todos os dias do 
mês de dezembro

• Segurança: Guarda Municipal, Proeis e agentes 
do 24° BPM

Anote na agenda e não perca essa oportunidade 
de celebrar o Natal com amigos e familiares.
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Secretaria municipal de Saúde confi rmou nova fase do calendário após orientação do Ministério da Saúde divulgada na última 
quarta-feira. Reforço foi anunciado após surgimento de uma nova linhagem que tem causado aumento de casos da doença no Ceará

Após 40 anos, Sepultura anuncia fi m 
da banda e turnê de despedida

Ano-novo 2024: MetrôRio começa venda de cartões especiais para o réveillon em Copacabana
O MetrôRio começa a vender, na próxima se-
gunda-feira, os cartões especiais para o réveillon 
de 2024 na Praia de Copacabana. Os bilhetes 
poderão ser comprado em quatro estações: Pa-
vuna, Central do Brasil/Centro, Carioca/Cen-
tro e Jardim Oceânico/Barra da Tijuca até o 
dia 25/12, das 10h às 21h. A partir do dia 26, 
os clientes poderão comprar os bilhetes somente 
na bilheteria especial da estação Carioca/Cen-
tro, também das 10h às 21h.
No dia 31, as vendas serão encerradas às 
19h ou antes desse horário, caso os cartões 
esgotem. Somente passageiros que tiverem o 

cartão especial poderão embarcar no sistema 
durante na noite do dia 31.

Operação especial
A operação especial de réveillon começa às 19h 
do dia 31 e vai até as 5h do dia 1º. Durante esse 
período, o cliente só utiliza o sistema usando o 
cartão especial. Para a operação especial, a con-
cessionária reforçará o quadro de funcionários 
no sistema metroviário e contará com orien-
tadores de fl uxo, para prestarem informações 
à população. Além disso, terá apoio da Polícia 
Militar e vigilância permanente.

OSepultura anunciou hoje o 
fi m da banda com uma tur-
nê de despedida. O infl uen-
te grupo de heavy metal, 
que completa 40 anos de 
carreira, passará por 40 pa-
íses. Segundo a banda, a tur-

nê Celebrating Life Th rough Death du-
rará 18 meses a partir de março de 2024.
"É a última turnê. A gente vai parar porque é o 
melhor momento da história da banda", declarou 
o guitarrista Andreas Kisser, que reforçou que a 
banda tem boa relação. "Hoje, a gente tem uma 
condição fantástica entre a gente. A gente sai de 
cena tranquilo e em paz com a gente mesmo".
"Não é um momento triste, é de celebração", 
disse.

01.03: Arena Hall - Belo Horizonte (MG)
02.03: Estacionamento do Cultura - Juiz de 
Fora (MG)
09.03: Arena Lounge - Brasília (DF)
15.03: Castelli - Uberlândia (MG)
21.03: Araújo Vianna - Porto Alegre (RS)
22.03: Live - Curitiba (PR)
23.03: Arena Opus - Florianópolis (SC)
06.09: Espaço Unimed - São Paulo (SP)

Trajetória e legado
De Belo Horizonte, Minas Gerais, o Sepultura 
é a banda brasileira de heavy metal de maior 
sucesso da história. O grupo foi fundado em 
1984 pelos irmãos Max e Iggor Cavalera, ainda 
adolescentes, com Paulo Jr. (baixo) e Wagner La-
mounier (guitarra e voz) na formação original.
Em 1986, a banda lançou "Morbid Visions", pri-
meiro álbum de estúdio do grupo e um dos pri-
meiros discos de death metal do mundo. Jovens, 
os membros já ganharam reconhecimento na 
cena underground.

Mas foi na década de 90 que o Sepultura ganhou 
renome mundial. Em 1996, o grupo lançou seu 
álbum de maior sucesso e aclamação, o emble-
mático "Roots" - um disco com infl uências da 
música indígena e gravações na tribo xavante, 
com percussão tribal.
Faixas como "Roots Bloody Roots", "Territory", 
"Slave New World" e "Ratamahatta" são alguns 
dos maiores sucessos da banda, que já lançou 
15 álbuns de estúdio entre o death metal, thrash 
metal, groove metal e infl uências próprias.
O grupo teve diferentes membros, mas sua for-
mação principal (considerada "clássica") teve a 
inclusão do guitarrista Andreas Kisser e durou 
cerca de dez anos. Em dezembro de 1996, após 
"Roots", Max Cavalera abandonou a banda. Seu 
irmão, Iggor, seguiu no grupo até 2006.
Atualmente, o vocal é feito pelo americano Der-
rick Green e a bateria fi ca com Eloy Casagran-
de. Notoriamente, os irmãos Cavalera tomaram 
grande distância da banda desde que saíram. 
Em 2016, um documentário biográfi co chama-
do "Sepultura Endurance" foi lançado usando 
depoimentos de membros de bandas célebres, 
como Metallica e Motörhead; no entanto, os Ca-
valera se recusaram a participar.
O Sepultura tem uma infl uência mundial consi-
derável. Grupos famosos como Slipknot, System 
of a Down e até Björk já listaram a banda entre 
suas referências. Em 2016, o Sepultura fi gurou 
na lista de principais artistas para conhecer a 
música brasileira, segundo o New York Times.
O último álbum de estúdio lançado pelo grupo 
foi "Quadra", de 2020.
"É nossa última turnê. A gente vai parar depois 
dessa turnê. Justamente por isso, acho que a gen-
te está num momento melhor, no momento da 
história da banda. O Paulo acho que pode con-
fi rmar isso também. Nós passamos vários per-
rengues dentro e fora do palco, né? Hoje a gente 
tem uma condição fantástica entre a gente, entre 
a banda. A gente se respeita, a gente se admira, 
a gente constrói um negócio junto... Acho que a 
gente sai de cena de uma forma muito tranquila, 
em paz com a gente mesmo", afi rma o guitarris-
ta Andreas Kisser. 
"A gente quer celebrar, mas não é um momento 
triste, é um momento de celebração, um mo-
mento, acho que... Eu não queria ver o Sepultura 
acabar com uma briga, por exemplo, dentro da 
banda, ou alguém ir para um rehab (reabilitação) 
de drogas e não conseguir subir no palco para 

tocar, ou a gente fi car velho demais para curtir, 
enfi m. Acho que são novos desafi os a gente vai 
ter individualmente, mas sempre representando 
o Sepultura de alguma forma, o Sepultura não 
vai acabar. A gente vai parar, mas o Sepultura 
não acaba, vai estar nos nossos fãs, ouvindo nos-
sas músicas e a gente quer celebrar com vocês, os 
fãs, essa turnê. Não tem um porquê. É um dever 
cumprido. Os 40 anos são um simbolismo de 
tudo isso, da gente parar no melhor momento, 
sem ter que justifi car nada", completou. 
A informação também foi confi rmada através 
do perfi l da banda. "O Sepultura chegou ao 
fi m da estrada e escolheu partir através de uma 
morte consciente e planejada. Ao longo dos 
próximos 18 meses celebraremos 40 anos de 
existência juntos com nossos fãs leais em uma 
tour de despedida por todo o globo. Depois de 
quatro décadas recheadas de altos e baixos, ten-
do visitado 80 países e inúmeras culturas dife-
rentes, tivemos a chance de ser o mensageiro do 
Brasil para o mundo e espalhar nossas cores e 
ritmos pelo mundo. Com nosso último álbum 
de estúdio, 'Quadra', destaque de nossa carreira, 
adicionamos um capítulo inesquecível seguido 
da experiência "sepulquar-ta' que nos ajudou a 
superar juntos os tempos difíceis da pandemia. 
Unimos nossas forças para um fi nal, forte adeus 
e todos vocês podem fazer parte disso", inicia o 
comunicado. 
"Estamos felizes e muito gratos por tudo que po-

demos testemunhar nas últimas quatro décadas. 
Lançamos ótimos álbuns e fi zemos shows ines-
quecíveis, cultivamos amizades, conhecemos 
nossos ídolos, contribuímos para colocar o me-
tal brasileiro no mapa mundial, e por isso senti-
mos que podemos sair do cenário musical com 
o senso de dever cumprido. Sempre tivemos os 
melhores fãs do mundo, que nos apoiaram com 
elogios e críticas, que foram exigentes e inteli-
gentes, que cresceram junto com a banda e sem-
pre foram leais. Sem você nada disso teria sido 
possível. Este álbum e esta tour são para vocês. 
Querida sepulnação - nós te amamos e sempre 
amamos! Eutanásia, direito à morte digna. O di-
reito de escolher viver livre e de escolher quando 
morre!", conclui.
Nas redes sociais, Dinho Ouro Preto, vocalista 
do Capital Inicial, se mostrou surpreso com o 
anúncio do fi m do Sepultura. "Nossa, que sur-
presa. O Sepultura é a maior banda da história 
do rock brasileiro. Vocês foram onde nenhuma 
outra banda banda brasileira foi. Vocês voaram 
mais alto e mais longe. Vocês me enchem de or-
gulho e espero que a história única de vocês ins-
pire outras bandas. Dito isso, acho uma imensa 
pena vocês pararem", opinou o cantor.
Os fãs também lamentaram: "Estou sem chão 
mas fi co feliz por tudo que criaram até aqui. 
Umas das trajetórias mais marcantes e relevan-
tes da história do heavy metal e rock n roll. Vo-
cês são incríveis! Para sempre Sepultura!".
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> PAPO DE ESPERTOS - Por isso, a sexta-feira é um dia mágico, cheio de gingas, mandingas, 'chineladas' (quem é che-

gado entenderá, risos) e gente esperta, malandro da melhor qualidade como Paulo Sorriso (foto), de Belford Roxo. 
Cantor, compositor, músico, produtor cultural e outros atributos de um ar� sta popular na essência da palavra. E foi 
na tarde de sexta, 8/12/2023, que na troca de palavras entre este Velho Escriba, o cineasta Joni Bigoo e o sempre 
alto astral, Paulo Sorriso, por telefone, que lembramos da frase popularizada por Jorginho do Império e Mar� nho da 
Vila, "estamos juntos, misturados, agarrados e embolados", para nós, sinônimo de todos somos um. Foram poucos 

minutos de conversa carregada por turbilhões de emoções. Grato, Sorriso; valeu, Bigoo. Qualquer dia, qualquer hora, 
a gente se encontra de novo para con� nuar a prosa. Aquele Abraço!!!

Tema original, iné dito nos palcos se aprofunda na refl exã o de corpos invisibilizados socialmente

Na quinta-feira, 7 de dezembro de 2023, 
o cineasta Joni Bigoo, de Belford Roxo, 
e Tiézia Siqueira, atriz de Nova Iguaçu, 
representaram, respectivamente, suas 
cidades no evento 'Brilho das Estrelas', 
produzido e realizado pelo Retiro dos 
Artistas (Rua Retiro dos Artistas, 571 - 
Jacarepaguá, Rio de Janeiro - RJ), no Te-
atro Miguel Falabella (Norte Shopping). 
"A emoção maior da festa beneficente foi 
o objetivo da mesma: arrecadar latas de 
leite em pó para os residentes no Retiro, 
a maioria composta por idosos", contou 
Bigoo. "Colaborar com artistas que em-
balaram a juventude de muitos que estão 
aqui, não tem preço", acrescentou Tiézia, 
pouco antes de o apresentador Fernando 
Reski iniciar a chamada dos 'vovôs e vo-
vós' para se apresentarem no palco. 
A plateia lotada não economizou aplausos 
a todos, mas Golden Boys, quarteto-des-
taque na Jovem Guarda, e Ellen de Lima, 
85 anos, uma das 'Eternas Cantoras do Rá-
dio', ao lado de Emilinha Borba, Marlene e 
Dircinha Batista, superaram expectativas. 
"Foi mágico. Nem parecia espetáculo be-
neficente. Voltei no tempo e ouvi sucessos 
da época de jovem sonhadora", confessou 
Maria das Graças, jornalista aposentada, 
a esta Resenha, por telefone. "Moro pra-
ticamente colada ao Retiro e acompanho 
atividades de lá. Nunca imaginei de me 
emocionar como na quinta", completou 
Maria, avó de três netos e fã de alguns dos 
artistas que optaram por viver no casarão 
emblemático do espaço. "Adoro ler sobre 
eles nas redes sociais", finalizou.
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Peça “Meu Corpo Está  Aqui” mostra experiências
vividas pelos atores e atrizes intérpretes PCDs

No Teatro Miguel Falabella, 
Joni Bigoo e Tiézia Siqueira 

representam a Baixada 
Fluminense em evento 

benefi cente do Retiro dos Artistas 

eu Corpo Está  Aqui” é  um 
espetá culo teatral inédito 
baseado nas experiências 
pessoais de Bruno Ramos, 
Haonê Thinar, Juliana Cal-
das e Pedro Fernandes, atri-
zes e atores PCDs (pessoas 

com deficiência), em que eles pró prios estã o 
em cena falando abertamente sobre seus re-
lacionamentos, seus corpos, seus desejos.
As apresentações no Teatro Municipal Domin-
gos Oliveira acontecem de 14 à 18 deste dezem-
bro, quinta à segunda às 20h, com ingressos até 
40 reais e acessibilidade para pessoas com trans-
torno do espectro autista (TEA) em todas as 
sessões. O teatro fi ca na Avenida Padre Leonel 
Franca, 240, Planetário do Rio, na Gávea.
Uma mistura de depoimentos ficcionalizados 
por Julia Spadaccini, també m pessoa com 
deficiência, e Clara Kutner retratando o jogo 
entre as pulsõ es e os obstá culos que se apre-
sentam nas descobertas e nas experiências de 
afeto e sexualidade em corpos PCDs. 
No elenco, Bruno Ramos é  surdo nã o oraliza-
do, Haonê Th inar é  pessoa amputada, Juliana 
Caldas tem nanismo e Pedro Fernandes tem 
paralisia cerebral com cognitivo preservado e 
é  usuá rio de cadeira de rodas. Texto e direçã o 
de Julia Spadaccini e Clara Kutner, direç ã o de 
produçã o de Claudia Marques. Todas as sessõ es 
terã o inté rprete de Libras.
"Nosso corpo é um importante veículo de comu-
nicação. É através dele que expressamos nossos 
desejos, nossas angústias e satisfações. Estar com 
o corpo presente e pleno é fundamental para se 
sentir segura e potente. Seja qual corpo for, de 
que forma for, de que tamanho for. O corpo é 
a nossa identidade, a nossa assinatura visível. O 
encontro com esses atores e com essas histórias 
me dá a oportunidade de colocar o meu trabalho 
a serviço desta pauta tão necessária e urgente e 
isso me traz muita satisfação. Estar a frente de um 
projeto desta relevância é uma grande responsa-
bilidade, um grande aprendizado, uma grande 
realização", declara Claudia Marques.

Ficção refl exiva tem até autora
defi ciente auditiva 

Em “Meu Corpo Está  Aqui” a fi cç ã o entra como 
um elemento refl exivo, pelo fato de conectar o 
pú blico com as semelhanç as que existem entre 
todos nó s e que sã o encobertas pelo preconceito 
e pela falta de conhecimento. Pessoas com de-
fi ciência vivem em um corpo e em uma essên-
cia que é  viva. Nã o precisam desfrutar de suas 
histó rias no silêncio, nem ser infantilizadas em 

Joni (D) e Tiézia, foram os únicos da região 
presentes na festa-campanha em prol dos ar-
ti stas moradores no Reti ro (Foto: Divulgação)Bruno Ramos, Haonê Thinar, Juliana Caldas 

e Pedro Fernandes falam de suas vidas 
materiais e extra-matéria com emoção e 
levam público às lágrimas (Foto: Renato 

Mangolin/Divulgação)

Em 2018, Clara Kutner iniciou parceria com o 
artista visual e consultor de acessibilidade Ema-
nuel de Jesus para o projeto Acessibilidade em 
Movimento, onde se relacionaram com pessoas 
que trabalham nas questõ es em torno do tema 
inclusã o na arte de forma muito diferente, uma 
via de mã o dupla sempre. A partir da ideia de 
outrar, que é  a necessidade de se colocar no lu-
gar do outro para viver em coletividade, surgiu 
SOM, uma coreografi a para surdos, instalaç ã o 
vibrató ria que fi cou exposta no Oi Futuro, em 
2019, e uma sé rie de videodanç a chamada Já ! 
Hoje o projeto é  uma companhia de danç a for-
mada por bailarinos surdos que dirige e está  em 
criaçã o de um novo espetá culo.
"Quando Julia me convidou para essa parce-
ria foi incrí vel pois tratar de sexualidade é  um 

assunto que també m tem ganhado para mim 
grande importância nos meus trabalhos. Como 
minha formaçã o em danç a é  tã o presente em 
tudo o que faço no teatro e no audiovisual as 
cenas com movimento e contato fí sico sempre 
me interessam muito", declara Clara Kutner. 
"Penso o “Meu Corpo Está  Aqui” como uma 
peç a desejo-manifesto onde os atores se mis-
turam, se embolam, celebram seus corpos, 
com algumas histó rias tristes, uma dose alta 
de ironia e muitas perguntas que nã o temos 
como responder. Queremos levantar ques-
tõ es e embaralhar a ló gica da efi ciência", fi na-
liza Clara, que recentemente recebeu crí tica 
elogiosa da Folha de S.Paulo, pela delicadeza 
da diretora ao tratar uma cena de sexo na no-
vela Um Lugar ao Sol.

Se colocar no lugar do outro para 
viver mesmo sem algumas respostas

tentativas de apagamento que remontam a con-
cepçõ es culturais e histó ricas a respeito do que 
é  considerado “normal”.
"Pensei nesse projeto há  mais de 3 anos. Está  
sendo uma realizaç ã o pessoal muito grande, 
tendo em vista que trabalho há  mais de 20 anos 
escrevendo teatro e, pela primeira vez, fazen-
do uma dramaturgia voltada para uma questã o 
que també m me inclui. Ser uma autora PCD e 

estar num projeto onde todos em cena també m 
sã o, é  uma vivência de vasta inclusã o", comen-
ta Julia Spadaccini, que é  defi ciente auditiva. 
"Precisamos de PCDs protagonizando fi lmes, 
peç as, programas de TV. Especialmente num 
cená rio de amor e sexo. A peç a vem para jo-
gar luz, justamente, nessa invisibilidade que 
acomete o corpo com defi ciência, seus desejos, 
amores e sexualidade", conclui Julia.

M"

Os Golden Boys nos tempos da Jovem 
Guarda: quarteto era sucesso por onde se 

apresentava (Foto: Acervo Pessoal)
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

O

Inicialmente  ganhou destaque  por coordenar 
e dirigir alas de passistas que passaram a ter 
notoriedade após seu trabalho, porém ao as-
sumir trabalhos performáticos onde o mesmo 
transformava pessoas comuns em verdadeiros 
artistas na avenida, misturando samba e teatro. 
Dentro de suas inovações Marcos Maya já se ca-
racterizou de Tia Anastácia, Zumbi dos Palmares, 
Paje, lobisomem , Dona Redonda entre outros. 
Uma característica forte de seu trabalho é a intera-
ção de seus personagens com seus componentes, 
virando assim um grande espetáculo na avenida. 
"Fiquei muito surpreso depois de ver as fanta-
sias que a Escola vem preparando, sendo bem 
ricas, trabalhadas e elaboradas. 
Isso me deixou ainda mais confiante e empolga-
do com o que me foi pedido. Não tenho dúvidas 
de que será um grandioso desfile " Diz Maya.
O coreógrafo também estará captando pessoas 
com  expressões corporais fortes para desfilar 
num dos importantíssimos lugares da escola .
A execução do trabalho em alto nível e efeitos na 
avenida, sendo uma ala performatica teatralizada.

Inscrição e informações 
Tel: 21 96892-4285 ou através do Instagram 
@marcosmayaoficial

Marcos Maya retorna a Unidos 
de Bangu em grande estilo

O coreógrafo e diretor artístico Marcos Maya retorna a Unidos de Bangu 
para o carnaval 2024, onde pretende fazer um grande espetáculo com sua 

ala performática,  exaltando  São Jorge  enredo da escola

E os vencedores do maior festival musical 
de forró do rio de janeiro que foi realizado 
no dia 4 de dezembro de 2023 foi dividido 
o primeiro lugar para os dois ganhadores do 
festival o cantor Alex Silva natural do Ceará 
residente no estado do Rio de janeiro e o can-
tor Eduardo cafajeste natural e residente do 
estado do rio de janeiro o evento foi realiza-
do pelo maior ícone do forró no estado do rio 
de janeiro o cantor Daniel playboy e aconte-
ceu no forrozão do Chico onde tiveram inú-

meros cantores ilustres como Verinha show 
Luigi show walberes Fernandes Duduzinho 
do piseiro índio música boa Douglas pegada 
digital que tbm deu um show a parte Blade 
do piseiro garotinho do forró  o evento teve 
uma grande repercussão e ainda estar tendo 
em todo estado  aumentando o número de 
patrocinadores para apoiar o evento como o 
vereador Renato moura juntamente com Ce-
ará da carne sol um feliz natal e um próspero 
ano novo a todosssss com saúde a paz.

Festival de forró escolhe 
seus ganhadores

Madureira Shopping recebeu 
o Espaço Temático Nintendo 
Switch Shopping Tour Brasil 
2023. A experiência é gratuita 
e reúne diversos espaços in-
terativos no segundo piso. O 
evento funciona todos os dias, 

das 12h às 20h, no 4º piso e fica no empreendi-
mento até o dia 24 de dezembro.   
Durante a atividade, o público poderá percorrer 
os diversos pontos instagramáveis inspirados nas 
aventuras de Mario Bros, o encanador mais fa-
moso do mundo, além de se divertir com vários 
games da Nintendo, jogos de memória e pintura 
de desenhos. O evento é gratuito e, para partici-
par, o cliente deve resgatar o cupom no aplicati-
vo do Madureira Shopping, que está disponível 
para download nas versões Android e IOS.  Em 
seguida, é preciso favoritar uma loja e validar a 
participação com a equipe de promotores. 
A ativação é livre para toda a família e crianças 
de até cinco anos devem participar acompanha-
dos obrigatoriamente por um responsável maior 

A última parada Lgbtqiap+ de Copacabana, que 
aconteceu dia 19 de novembro, foi avassaladora, 
com muito brilho, purpurina e muita música. 
Tivemos acesso ao último carro: o tradicional 
trio elétrico das “Drag Queen” cariocas. 
Com presença de diversas personalidades do 
mundo queer, encontramos o DJ Alkay, um dos 
DJs mais badalados do cenário carioca, que foi 
organizador dos DJs nesse trio junto com a DJ 
Nanda Machado e com a drag Danny D'Avalon 
do trio. Em um bate-papo descontraído com o 
repórter o apresentador kim o DJ contou tudo 
sobre a carreira, confira a entrevista.

Kim: É a primeira ou segunda vez que você está 
tocando? 
Alkay: Segunda vez , eu toquei o ano passado e 
agora estou voltando. 
Kim: Qual a sensação de estar voltando e repre-
sentando os DJs Lgbtqiap+.
Alkay: Cara é uma sensação muito forte, porque 
eu toquei o ano passado e voltar agora,  trazer 
toda essa energia para esse pessoal,  fazer o pú-
blico dançar é uma missão muito importante, 
então eu estou tenso e nervoso,  mas com a cer-
teza de que vou fazer bem.
Kim: Não posso deixar de comentar,  você está 
com a faixa da banda das quengas, você ganhou 
esse título? Como foi isso? 
Alkay: Foi uma homenagem que a banda das 
quengas fez para mim,  porque esse ano eu to-
quei, e no ano que vem tocarei novamente, a 
banda das quengas é uma banda tradicional do 
Rio de Janeiro eu fechei esse ano e no ano que 
vem vou estar de novo. 
Kim: A sua carreira pretende seguir além de São 
Paulo? Eu soube que você tocou na Blue Space e 

na Soda Pop que são uma grande vitrine!
Alkay: O convite para tocar na Blue Space foi 
um convite muito especial, foi em comemora-
ção aos 13 anos do bar Soda Pop que fica na Av 
Vieira de Carvalho, e a comemoração foi na Blue 
Space e fui uns dos DJs convidado para tocar, e 
foi sensacional porque a Blue Space é uma das 
Boites mais antigas de SP. 
Kim: E a Soda Pop , foi sua estreia lá?
Alkay: Foi maravilhoso, me chama Soda Pop 
que sempre estarei disponível, vocês ganharam 
espaço no meu coração.
Kim: Hoje você está tocando no Trio Elétrico da 
parada Lgbtqiap de quem?
Alkay: Aqui é o trio número 8, é o trio das Dra-
gs, eu estou soltando todo show, organizando os 
Djs, vou estar tocando nessa pista aqui e fazendo 
todo mundo dançar. 
Kim: São Paulo, Rio de Janeiro tem possibilida-
des de tocar em outros estados?
Alkay: Se Deus permitir sim, eu vou tocar mais 
e mais,  é a minha meta.
Encontre DJ Alkay no Instagram @djalkay.

Madureira Shopping recebe Nintendo 
Switch Shopping Tour Brasil 2023

DJ Alkay faz sucesso na 28• Parada do Orgulho em 
Copacabana no Trio Elétrico das Drag Queen

Ativação exclusiva é gratuita e os clientes terão acesso
via aplicativo do empreendimento

de idade. Cada participante poderá permanecer 
na atividade por até 20 minutos. 

Serviço: 
Espaço Temático Nintendo Switch Shopping 
Tour Brasil 2023 
Local: Madureira Shopping - 4º piso 
Endereço:  Estrada do Portela, nº 222, Madureira – RJ  
Data: Até 24 de dezembro 
Horário: 12h às 20h, todos os dias.  
Entrada: Gratuita
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difícil final de ano no Botafo-
go criou a percepção externa 
de que o time precisaria pas-
sar por uma reformulação 
para ter novos ares em 2024. 
De certa forma, a diretoria da 
SAF alvinegra deve ir forte ao 

mercado para contratar nomes que possam che-
gar para elevar o patamar da equipe e brigarem 
pela titularidade. Ainda assim, isso não significa 
que o clube irá se desfazer da base que disputou 
o Brasileirão dessa temporada. Eduardo, por 
exemplo, deve seguir na equipe. Pelo menos é 

essa a vontade do jogador.
Ainda não rolaram conversas para que o meia, 
que tem mais um ano de contrato, deixe o Bota-
fogo na próxima temporada. O clube e o jogador 
até receberam sondagens de times árabes e brasi-
leiros, um carioca, inclusive, mas nada foi adiante. 
Mesmo com um passado de sucesso no Oriente 
Médio, não está nos planos do meio-campista, no 
momento, voltar a atuar em algum clube da região.
Por outro lado, existe a expectativa de que o Bo-
tafogo possa contratar um reforço para pelo me-
nos disputar a posição de titular com Eduardo. 
Aos 34 anos, o meio-campista teve em 2023 a 

sua temporada com mais jogos na carreira. Fo-
ram 49. Em 2020/2021, ele fez 41 pelo Al Ahli, 
dos Emirados Árabes.
Um dos destaques do time nas últimas duas tempo-
radas, Eduardo teve uma queda brusca de rendimen-
to no segundo turno do Campeonato Brasileiro. De-
pois de quatro gols e quatro assistências no primeiro 
turno, o jogador balançou as redes duas vezes e deu 
passes para gol em outras duas no returno.
Ainda assim, o meio-campista foi, ao lado de 
Hulk, o jogador que mais criou grandes chances 
no Brasileirão, de acordo com o sofascore. Fo-
ram 13 em 34 partidas.

O atacante Bruno Henrique vai continuar 
vestindo a camisa do Flamengo, pelo menos, 
pelos próximos três anos. Após acertarem os 
detalhes da negociação em outubro, o presi-
dente Rodolfo Landim assinou o contrato de 
renovação com o jogador de 32 anos e toda a 
documentação está . O anúncio oficial deve 
sair dentro de uma semana.
Bruno Henrique tinha contrato até o fim de 
dezembro e foi alvo do Palmeiras durante a 
temporada, mas a equipe paulista desistiu do 
negócio. A informação inicial foi divulgada 
pela jornalista Raisa Simplicio, do portal 
Goal, e confirmada pelo EXTRA.
Depois de deixar tudo acertado com o joga-
dor e seu empresário, o clube rubro-negro 
havia colocado o documento sob o poder do 
diretor Bruno Spindel, e aguardando o aval 
final do presidente Rodolfo Landim.

Isso aconteceu porque o planejamento na 
Gávea era que tudo só seria sacramentado 
oficialmente após o fim da temporada, com 
o balanço da situação do elenco, e o fluxo das 
renovações de volta aos debates.
No princípio, o Flamengo ofereceu dois anos 
de contrato com aumento salarial e boni-
ficações por metas, mas com a ameaça do 
Palmeiras, o clube rubro-negro precisou au-
mentar sua proposta.
Ceder aos apelos do jogador fez com que a 
renovação fosse criticada por conselheiros 
do clube e também por parte da torcida, que 
não concordou com o leilão.
Bruno Henrique chegou no Flamengo em 
2019 e, deste então, marcou 86 gols, deu 47 
assistências e conquistou 11 títulos com o 
clube carioca, incluindo duas Libertadores e 
dois Campeonatos Brasileiros.

O Fluminense tem acerto com um reforço de 
peso para a temporada de 2024. O meia Re-
nato Augusto, que deixa o Corinthians, com 
quem tem contrato até o fim do ano, será jo-
gador do tricolor, segundo informado inicial-
mente pelo site ge.globo e confirmado pelo 
GLOBO. Na preparação para jogar o Mundial 
de Clubes da Fifa, o tricolor garantiu sua se-
gunda contratação para o ano que vem.
Aos 35 anos, Renato não renovará com o clu-
be paulista, que reformula seu elenco, e che-
gará sem custos de transferência. O interesse 
já vinha de alguns meses e havia esquentado 
durante a última semana.
O acordo com o Fluminense foi acertado na tar-
de de ontem, e o contrato de Renato vai valer 
por duas temporadas. Os valores não foram di-
vulgados, mas ele terá uma redução salarial para 
se juntar ao elenco campeão da América.

Neste Brasileiro, o meia atuou em 24 jogos, 
marcou duas vezes e deu quatro assistências. Na 
temporada, foram 45 jogos, com seis gols e dez 
assistências, sua maior marca de passes para gol 
no Corinthians. Em duas passagens pelo alvine-
gro, conquistou Brasileirão (2015), quando foi 
eleito Craque do Campeonato, Recopa Sul-A-
mericana (2013) e Paulista (2013).
A ida ao Fluminense marca um retorno de Re-
nato ao futebol carioca depois de 15 anos. Re-
velado pelo rival Flamengo, ele deixou o Brasil 
rumo ao Bayer Leverkusen, da Alemanha, em 
2008. Porém, ele começou ainda criança defen-
dendo a camisa do futsal tricolor, e vê com bons 
olhos voltar para sua cidade natal. De férias no 
momento, e assinará o vínculo com o tricolor 
quando retornar de viagem.
Após atuar também por Bayer Leverkusen 
(ALE) e Beijing Guoan (CHI), o jogador terá o 

Sondados por clubes árabes e brasileiros, 
Eduardo planeja 2024 no Botafogo

Bruno Henrique renova com Flamengo por mais três anos

Após saída do Corinthians, Renato Augusto acerta com o Fluminense

Com contrato assinado pelas duas partes, anúncio oficial deve sair dentro de uma semana

Meia de 35 anos volta ao futebol carioca após 15 anos

Com mais um ano de contrato no alvinegro, meio-campista não tem pretende continuar no clube

Eduardo, meio-campista do 
Botafogo — Foto: Vítor Silva

MUDANÇAS

O

Bruno Henrique comemora primeiro 
gol de sua equipe na partida — 
Foto: Marcello Zambrana / AFP

Renato Augusto acertou com o Fluminense — 
Foto: Rodrigo Coca/Agência Corinthians

Fluminense como quinto clube de sua carreira. 
O que pesou para ele optar pelo tricolor foi a 
forma que encara Fernando Diniz.
Renato gosta muito da metodologia do trei-
nador do Fluminense e da seleção brasileira, 
assim como Diniz também tem grande inte-
resse pelo estilo de jogo do meia. Além disso, 
ele já pensa numa progressão de carreira e 
quer assumir a área técnica no futuro.
Enquanto planeja 2024, o Fluminense se pre-
para para disputar o Mundial de Clubes. O 
clube estreia na competição, na Arábia Sau-
dita, no próximo dia 18.
A primeira contratação já confirmada para 2024 
era o zagueiro Antônio Carlos, que está no Or-
lando City (Estados Unidos), mas também terá 
seu contrato se encerrando no final deste ano e 
chegará sem custos. Ambos chegarão já em ja-
neiro, para a disputa do Campeonato Carioca.


